

DATOS PRINCIPALES DE LA AFILIACIÓN A LA SEGURIDAD SOCIAL. SEPTIEMBRE 2024

- El empleo vuelve a crecer en septiembre (+22.000) y suma **53 meses ininterrumpidos** con aumentos en términos desestacionalizados: esta serie supera los 21,2 millones de afiliados por primera vez. En lo que va de 2024, el empleo ha crecido en 378.000 ocupados
- En términos medios, la serie original, la afiliación también crece y se sitúa cercana a los 21,2 millones de ocupados. Es el **mes de septiembre con más afiliados de la serie histórica**, tras el incremento de 473.000 interanual. El aumento de este último mes (+ 9.000) es superior al alcanzado en septiembre de 2019 (año previo al de la pandemia).
- El empleo femenino crece por encima de la media: vuelve a haber más de 10 millones de afiliadas mujeres.
- España **muestra un dinamismo del empleo superior al de otras grandes economías europeas**: con un aumento del 9,5% respecto al nivel previo a la pandemia, por encima de Francia (+5,1%) o Alemania (+1,7%)
- Desde 2018, el empleo de los extranjeros ha mostrado un elevado impulso: hay casi 2,9 millones, que ya representan el **13,3% de media en el periodo de enero a septiembre** de este año y que este mes alcanza el **13,6% del total de afiliados**.
- El aumento de la afiliación es muy intenso entre los **menores de 30 años**, que crece un 13,4% desde la puesta en marcha de la reforma laboral, casi el doble que el incremento medio total (6,9%).
- No sólo se crea más empleo, se trata de un empleo con más calidad:
 - Hay más de 3,5 millones de trabajadores con contrato indefinido que antes de la reforma laboral y supera los 14 millones en total
 - Desde el inicio de 2024 se registran más de **413.000 contratos indefinidos**
 - Un crecimiento que se concentra en los contratos a tiempo completo, el 64,1% de los firmados desde hace un año
 - Aumenta la duración media de los contratos que han causado baja un 32,5% desde 2019
- La mejoría del empleo contribuye a la sostenibilidad del sistema: con el aumento de los ingresos por cotizaciones sociales (+8%) y de la ratio cotizante pensionista (2,44), que está en niveles máximos en la década.